



Consejo Económico y Social

Distr. general
26 de octubre de 2009
Español
Original: inglés

Comité encargado de las organizaciones no gubernamentales

Período ordinario de sesiones de 2010
25 de enero a 3 de febrero de 2010

Informes cuatrienales sobre el período 2005-2008 presentados por conducto del Secretario General por las organizaciones no gubernamentales reconocidas como entidades consultivas por el Consejo Económico y Social en cumplimiento de la resolución 1996/31 del Consejo*

Nota del Secretario General

Índice

	<i>Página</i>
1. Abdul Momen Khan Memorial Foundation	2
2. Advocates for Youth	5
3. Liga de Mujeres Votantes de los Estados Unidos	7
4. New Zealand Family Planning Association.	11
5. Rodale Institute	13
6. Hermanas de Nuestra Señora de Namur	15

* Los informes presentados por las organizaciones no gubernamentales se publican sin revisión editorial.



1. Abdul Momen Khan Memorial Foundation

(Reconocida como entidad de carácter consultivo especial en 2001)

I. Introducción

Abdul Momen Khan Memorial Foundation (Fundación Khan) es una organización filantrópica privada sin fines de lucro dedicada a la promoción del desarrollo democrático y socioeconómico en Bangladesh. La Fundación reúne a parlamentarios, académicos, profesionales, miembros de la sociedad civil, ejecutivos y la comunidad empresarial, e incluye asimismo a agricultores, mujeres y niños, así como a otros grupos desfavorecidos de base. Su finalidad principal es aliviar la pobreza y generar empleo productivo realizando actividades de promoción y capacitación, así como impulsar la causa de “la democracia para el desarrollo y el desarrollo para la democracia”.

II. Contribución de la organización a la labor de las Naciones Unidas

La organización participa regularmente en la labor de las Naciones Unidas y apunta a promover los objetivos del Consejo Económico y Social, los organismos de las Naciones Unidas y sus órganos subsidiarios, llevando a cabo actividades preparatorias para varias conferencias importantes, organizando diversos actos en relación con otras reuniones de las Naciones Unidas y emprendiendo iniciativas en apoyo de los principios mundiales de las Naciones Unidas. La labor de la Fundación Khan está dirigida a consolidar la democracia y los derechos humanos, puesto que la organización parte de la convicción de que, si los países desean promover los derechos humanos universales, a saber, la libertad de expresión, las libertades civiles, el derecho de voto y los derechos de las mujeres y los niños, deben instaurar y mantener la democracia.

Participación en la labor del Consejo Económico y Social y sus órganos subsidiarios: La Directora Ejecutiva de la Fundación Khan participó en las reuniones del 51º período de sesiones de la Comisión de la Condición Jurídica y Social de la Mujer celebrado en la Sede de las Naciones Unidas en Nueva York.

Cooperación con los órganos u organismos especializados de las Naciones Unidas sobre el terreno o en la Sede

Democracia y desarrollo: a) Fortalecimiento del gobierno local a fin de garantizar el desarrollo de base. Para lograrlo se ha capacitado a los representantes públicos a nivel comunitario organizando seminarios, talleres de capacitación y ferias sobre la democracia en distintas partes de Bangladesh; b) seminario nacional sobre gobierno local, celebrado el 25 de mayo de 2006 en el “Democracy Auditorium” de la Fundación Khan en Bangladesh, en el que los participantes debatieron sobre la forma de celebrar elecciones transparentes, justas y libres en Bangladesh.

Vigilancia de las elecciones generales de 2009: En tanto que asociada del Grupo de trabajo electoral no partidario, coalición nacional de 32 organizaciones de la sociedad civil patrocinada y promovida por la comunidad internacional, principalmente por el Programa de las Naciones Unidas para el Desarrollo (PNUD), la Fundación Khan participó como observadora en las novenas elecciones parlamentarias de Bangladesh, celebradas el 29 de diciembre de 2008. La Fundación se encargó de la observación del proceso electoral en 16 circunscripciones de 8 distritos, a los que envió a 8.823 observadores. El objetivo era lograr transparencia

en la votación con miras a fortalecer un sistema de gobernanza transparente y responsable en Bangladesh. **Buena gobernanza y concienciación sobre la lucha contra la corrupción:** En el curso de 2007 y 2008, la Fundación colaboró con PROGATI (Promoción de la gobernanza, la rendición de cuentas, la transparencia y la integridad), un proyecto de la Agencia de los Estados Unidos para el Desarrollo Internacional, en un intento de reducir la corrupción y así garantizar una buena gobernanza. La Fundación elaboró un módulo para la vigilancia ciudadana de los servicios públicos y organizó cinco días de sesiones de capacitación sobre el mismo, dirigidas a varios grupos de base en todo el país. Realizó una campaña en contra de la corrupción y una campaña de vigilancia ciudadana en varios distritos de Bangladesh. **Población y desarrollo:** La Fundación Khan mantuvo su contacto con la Conferencia Internacional sobre la Población y el Desarrollo participando en las reuniones del Comité Preparatorio de ésta. Organizó una serie completa de diálogos sobre políticas, mesas redondas sobre distintos temas, entre ellos, la aplicación del Programa de Acción de dicha Conferencia en Bangladesh, de conformidad con los principios del Fondo de Población de las Naciones Unidas (UNFPA) y la Organización Mundial de la Salud (OMS). **Lucha contra la trata de mujeres y niños:** a) conferencia sobre el tema de la trata en el marco del programa de la Asociación del Asia Meridional para la Cooperación Regional (SAARC) y las perspectivas futuras, celebrada el 17 de noviembre de 2005 en Dhaka, en cooperación con el Fondo de las Naciones Unidas para la Infancia (UNICEF); b) programa de lucha contra la trata de mujeres y niños: varias actividades destinadas a salvar y rehabilitar a mujeres y niños desamparados. La Fundación ha tratado de poner de relieve la cuestión de la trata de mujeres y niños en sus distintos programas adoptando un enfoque integral. Llevó a cabo dos programas simultáneos por medio de los cuales se impartió capacitación sobre diversos temas a los representantes electos a nivel local; c) proyecto sobre un planteamiento participativo respecto de la intervención eficaz de las mujeres electas en la estructura del gobierno local. La Fundación capacitó a 41.146 mujeres electas para ocupar puestos en el gobierno local de distintos distritos en materia de trata de mujeres y niños. Los días 22 y 23 de marzo de 2005 se celebró en Bangladesh el Sexto Congreso de Abogadas, financiado por el Organismo Canadiense de Desarrollo Internacional (CIDA); d) proyecto sobre el fomento de la capacidad de los consejos locales (Union Parishadk). La Fundación se centró en las mujeres y las consecuencias y peligros de la trata. **Sensibilización sobre temas de género:** De conformidad con un acuerdo concertado con la Organización de las Naciones Unidas para la Agricultura y la Alimentación (FAO), la Fundación Khan trabajó en relación con un programa de incorporación de cuestiones de género en pro del empoderamiento de las comunidades pesqueras costeras en Cox's Bazar. Actualmente, está elaborando un manual operativo sobre la manera de mejorar los foros de establecimiento de redes de mujeres. Para concienciar y sensibilizar a los grupos mencionados, así como promover el establecimiento de un entorno sensible en las salas de vistas, la Fundación Khan organizó talleres sobre las cuestiones de igualdad entre los géneros en el sistema de justicia, que se celebraron en el "Democracy Auditorium" de su sede. La Fundación contó con el apoyo decidido de la Corte Suprema de Bangladesh para la organización de este programa. **Programa de mitigación de la pobreza:** Mediante el Programa de créditos rurales se prestó apoyo a las mujeres desfavorecidas del medio rural y se las ayudó a volverse autosuficientes económicamente. Se concedieron préstamos sin garantía a mujeres a nivel comunitario, de modo que las prestatarias pudieran invertir su dinero en varias

actividades generadoras de ingresos en el marco de los proyectos de capacitación de pequeñas y medianas empresas y así mejorar su poder económico, incentivar la solvencia y, en última instancia, crear mayor conciencia social. La tasa de recuperación de la Fundación se ha situado por encima del 95%, esto es, una de las tasas de recuperación más elevadas del país. La Fundación decidió expresamente hacer intervenir a niñas adolescentes en este programa de generación de ingresos.

Actividades en apoyo de los Objetivos de Desarrollo del Milenio: La Fundación Khan ha estado trabajando a fin de promover la salud y seguridad mediante la reducción de la tasa de mortalidad infantil (Cuarto Objetivo), atacando los problemas de salud materna (Quinto Objetivo) y previniendo la propagación del VIH/SIDA (Sexto Objetivo). Sus actividades estuvieron dirigidas fundamentalmente a mujeres y niños que, en la mayor parte de los casos, no saben cómo prevenir esos problemas ni tienen acceso a la debida atención sanitaria o a medicamentos. Las campañas de sensibilización de la Fundación en materia de VIH/SIDA y enfermedades de transmisión sexual continuaron durante el período de que se informa: se prestó apoyo médico gratuito a 1.792 participantes de grupos desfavorecidos, a saber, niños de la calle, niños que viven en barrios marginales, niños que trabajan como empleados domésticos, profesionales del sexo y trabajadores textiles. El proyecto fue financiado en gran parte por la Embajada de Alemania. Desde julio de 2005, la Fundación también ha prestado apoyo para casos de enfermedad a 106 participantes.

Actividades en apoyo de los principios mundiales: a) desde 2005 hasta 2008, la Fundación celebró cada año el Día Universal del Niño (20 de noviembre) y el Día Mundial de la Infancia (2 de octubre) a fin de promover la consecución de los objetivos, a saber, garantizar los derechos de los niños y poner fin al trabajo infantil y la trata de niños. Diversos miembros del Parlamento, encargados de formular políticas, profesionales, académicos, activistas sociales, burócratas, grupos empresariales y organizaciones comerciales se reunieron a instancias de la Fundación durante 2006 y 2007 para debatir cuestiones relacionadas con el trabajo infantil y la trata de niños y buscar vías y maneras de hacer avanzar estas causas en Bangladesh; b) la Fundación organizó el Día Internacional de la Mujer (8 de marzo) con el objetivo de eliminar, entre 2005 y 2008, todo tipo de discriminación en contra de las mujeres. Los participantes fueron mujeres activistas, embajadores en Bangladesh (especialmente embajadoras en dicho país), la representante del PNUD, grupos de base y niños de la calle. El 8 de marzo de 2008 se organizó con mucho entusiasmo una feria en el recinto de la Fundación, en la que el conocido grupo nacional de teatro Nagorik Natyangan representó una breve obra sobre los derechos de las mujeres; c) en el Día de los Derechos Humanos (10 de diciembre de 2007), la Comisión Nacional de Bangladesh sobre la Organización de las Naciones Unidas para la Educación, la Ciencia y la Cultura (UNESCO) organizó un seminario en el que participó la Fundación Khan, que presentó un documento sobre los derechos humanos y la educación.

Investigación y publicaciones: La Fundación Khan participó con dinamismo en muchos seminarios y conferencias a nivel nacional e internacional, cuya temática giró en torno a los objetivos de las Naciones Unidas, y presentó distintos documentos en ellos.

2. Advocates for Youth

(Reconocida como entidad de carácter consultivo especial en 2005)

I. Introducción

Advocates for Youth fue fundada con el nombre Center for Population Options en 1980. La organización promueve programas y políticas a nivel nacional e internacional encaminadas a ayudar a los jóvenes a tomar decisiones responsables sobre su salud sexual y reproductiva. Advocates for Youth fue una de las primeras organizaciones en incluir el tema de las necesidades en materia de salud sexual y reproductiva de los adolescentes en el programa internacional relativo a la planificación familiar; creó Life Planning Education, un programa innovador que sitúa la sexualidad en un contexto de desarrollo de aptitudes para la vida y de desarrollo general de los jóvenes; además, la organización ha estado a la cabeza de la estrategia legislativa nacional e internacional en apoyo de programas destinados a los jóvenes basados en hechos empíricos. Advocates for Youth brinda información, capacitación y asistencia estratégica a organizaciones que atienden a jóvenes, formuladores de políticas, jóvenes activistas y los medios de difusión en los Estados Unidos de América y los países en desarrollo. Rights.Respect.Responsibility.® sigue siendo la visión de Advocates for Youth: todos los jóvenes tienen derechos inalienables a contar con información precisa y completa sobre la salud sexual, así como con servicios confidenciales, y a apostar a un futuro seguro; los jóvenes merecen respeto y deben tener una participación significativa en las políticas y programas que afectan a su salud y bienestar, y la sociedad tiene la responsabilidad de proporcionar a todos los jóvenes las herramientas que necesitan para salvaguardar su salud sexual, en tanto que los jóvenes tienen la responsabilidad de protegerse de la procreación prematura y de las infecciones de transmisión sexual.

II. Contribución a la labor de las Naciones Unidas

Participación en la labor del Consejo Económico y Social y sus órganos subsidiarios: Con el apoyo del UNFPA, Advocates for Youth, en colaboración con la Coalición Global de Jóvenes contra el VIH/SIDA, organizó una cumbre de la juventud de dos días de duración, dirigida a 60 jóvenes de 30 países, durante la reunión de alto nivel de las Naciones Unidas sobre el VIH/SIDA. La finalidad de esa cumbre fue dar herramientas a líderes jóvenes para que informen y eduquen a los gobiernos en materia de financiación de programas o políticas relativas a los jóvenes y el VIH/SIDA, e influyan en las decisiones que éstos tomen al respecto. Advocates for Youth patrocinó la participación de 12 jóvenes de Botswana, los Estados Unidos de América, Jamaica, Nigeria y el Perú. Entre los temas tratados durante la cumbre cabe mencionar los siguientes: una sinopsis del sistema de las Naciones Unidas; las respuestas a la pandemia mundial del SIDA; las intervenciones dirigidas a alcanzar los objetivos mundiales en materia de VIH/SIDA entre los jóvenes procedentes de países de bajos y medianos ingresos; los programas de prevención de la infección por el VIH para adolescentes; las actividades de divulgación educativa destinadas a las misiones de las Naciones Unidas, y el desarrollo de los medios de difusión y la formulación de mensajes. La última parte de la cumbre se centró en la formulación de un mensaje de los jóvenes, que éstos compartieron con sus respectivas delegaciones en el curso de la reunión. Además de la cumbre de la juventud, durante la reunión de alto nivel los participantes asistieron a diversos grupos, mesas redondas, reuniones de la sociedad civil y reuniones con

delegaciones nacionales. Además, durante la misma, Advocates for Youth cofacilitó asimismo la celebración de las reuniones del grupo dedicado a cuestiones relativas a los jóvenes, en cada una de las cuales participaron unos 35 jóvenes. La organización designó a uno de sus jóvenes activistas, de Jamaica, para que hiciera uso de la palabra en la mesa redonda sobre la feminización del VIH/SIDA en la reunión de alto nivel y tratara el tema de la necesidad de contar con información más amplia sobre la prevención del contagio por VIH y servicios de salud reproductiva para mujeres jóvenes y jóvenes en general a fin de prevenir su propagación. Durante la reunión de alto nivel, la organización destacó ante los medios las necesidades y la función de los jóvenes por lo que respecta a prevenir la infección por el VIH en todo el mundo. Además, uno de los activistas de la organización, de los Estados Unidos de América, hizo uso de blogs durante la reunión, publicándolos en el sitio www.rhrealithycheck.org, un sitio web referido a las políticas y diversas cuestiones relacionadas con la salud reproductiva y sexual.

Antes de la reunión, Advocates for Youth y la Coalición Global de Jóvenes contra el VIH/SIDA se reunieron con 16 misiones en los países y con la Oficina del Presidente de la Asamblea General para intercambiar información sobre los nuevos brotes de infección por el VIH entre los jóvenes y propusieron diversos textos para incluir en las declaraciones nacionales o generales. Como resultado de ello, en la declaración se incluyó un texto sobre la necesidad de brindar una educación amplia a los jóvenes sobre la prevención de la infección por el VIH y el acceso a los preservativos.

Actividades en apoyo de los Objetivos de Desarrollo del Milenio (ODM): Advocates for Youth contribuyó a la consecución de los ODM en varios países, especialmente en la región del África subsahariana y de América Latina y el Caribe. Quinto Objetivo: mejorar la salud materna (meta: lograr el acceso universal a la salud reproductiva) y Sexto Objetivo: combatir el VIH/SIDA, la malaria y otras enfermedades (meta: haber detenido y comenzado a reducir la propagación del VIH/SIDA en 2015).

Desde febrero de 2008, mediante el proyecto “International Youth Speak Out” de Advocates for Youth se respaldó la labor de jóvenes activistas en Etiopía, Jamaica y Nigeria, y en el resto del mundo, en aras de lograr mejores políticas de salud reproductiva y sexual para los jóvenes en sus respectivos países, a saber, garantizar el acceso a la contracepción y la prevención, diagnóstico y tratamiento en caso de infección por el VIH. Advocates for Youth trabajó con 1.200 jóvenes activistas en 60 países cada mes brindando información sobre cuestiones y políticas relacionadas con la salud sexual y reproductiva, y fortaleció la capacidad de 30 líderes jóvenes para que promovieran la salud sexual y reproductiva.

Enero a agosto de 2008. Advocates for Youth, en asociación con la Sociedad Internacional de SIDA, el UNFPA, la Coalición Global de Jóvenes contra el VIH/SIDA, la Coalición de Jóvenes, TakingItGlobal y Ave de México, puso en práctica los componentes básicos de la Fuerza Joven de México durante la Conferencia Internacional sobre el SIDA. En tanto que asociado coordinador de Fuerza Joven, Advocates for Youth facilitó la participación de los jóvenes en las sesiones plenarias y en la organización de los comités; capacitó en total a 250 jóvenes en diversas cuestiones, políticas y actividades de promoción relacionadas con el VIH/SIDA en el mundo; llevó a cabo una campaña de promoción por la que se difundieron mensajes elaborados por los jóvenes antes de la conferencia; organizó una recepción para los jóvenes y el pabellón de los jóvenes, y contribuyó en el curso de las presentaciones durante la propia conferencia.

Febrero de 2005 a febrero de 2008. Advocates for Youth colaboró como organización asociada en el proyecto Solution to Youth Empowerment and Lifestyle de Jamaica (JA-STYLE), en cuyo marco trabajó con 19 organizaciones comunitarias y confesionales de nueve parroquias a fin de mejorar la educación sobre preparación para la vida y la comunicación entre padres e hijos, centrándose en la salud sexual y reproductiva, fundamentalmente en los embarazos de adolescentes y la prevención del contagio por VIH. El proyecto estuvo dirigido a 23.500 adolescentes en total, de 100 comunidades.

Desde enero de 2005. 11.056.721 jóvenes, padres y profesionales que atienden a jóvenes recibieron información de Advocates for Youth por medio de sus diversos sitios web y de intervenciones a través de la web acerca de la salud sexual y reproductiva y las correspondientes políticas. El sitio web de Advocates for Youth está abierto a jóvenes activistas de todo el mundo; en 2008 acogió un “blogatón” mundial con ocasión del Día Mundial de la Lucha contra el SIDA y un “blogatón” sobre una semana de sexo seguro en Jamaica.

Desde enero de 2005. Advocates for Youth continuó con su proyecto International Youth Leadership, por el que se presta apoyo a un grupo de ocho líderes jóvenes de la zona de Washington D.C. para movilizar a sus pares, llevar a cabo actividades de promoción mediática y hacer cabildeo ante el Gobierno de los Estados Unidos y los organismos internacionales respecto de una planificación familiar y una prevención de la transmisión del VIH a nivel internacional y con bases científicas. Su labor de promoción hizo posible lograr grandes éxitos en 2008. Los miembros del Consejo participaron en coaliciones para planificar las actividades relacionadas con el Día Mundial de la Lucha contra el SIDA en Washington D.C., reunieron a jóvenes para que intervinieran en manifestaciones y llevaron a cabo campañas mediáticas en promoción del Día Internacional de la Mujer.

Enero a diciembre de 2005. Por medio de la iniciativa YouthLife se fortaleció la capacidad de tres organizaciones sin fines de lucro dirigidas por jóvenes en Botswana, Nigeria y Sudáfrica en materia de gestión, aplicación y mantenimiento de programas y actividades de divulgación centrados en los jóvenes sobre la prevención de la infección por el VIH.

Enero a diciembre de 2005. Advocates for Youth culminó su iniciativa de seis años denominada “cibercafé”, por la que se apoyaba a organizaciones sin fines de lucro de defensa de los derechos de los homosexuales en América Central a fin de que capacitaran a los jóvenes para que pudieran manejar una computadora y navegar en Internet, y los educaran sobre la prevención de la infección por el VIH y las prácticas sexuales seguras. En el marco del proyecto se brindó apoyo asimismo a cibercafés para jóvenes en Botswana, Nigeria y Sudáfrica.

3. Liga de Mujeres Votantes de los Estados Unidos

(Reconocida como entidad de carácter consultivo especial en 1997)

I. Introducción

La Liga de Mujeres Votantes de los Estados Unidos es una organización política independiente que alienta la participación informada y activa de los ciudadanos en el Gobierno, trabaja para mejorar la comprensión de los principales asuntos

relacionados con las políticas públicas e influye en éstas mediante la educación y la promoción. Su finalidad es el empoderamiento de los ciudadanos a fin de conformar mejores comunidades en todo el mundo. Desde 1920, la organización ha procurado mejorar los sistemas de gobierno y las políticas públicas mediante la educación de los ciudadanos y actividades de divulgación. Es una organización de base, que trabaja en los planos nacional, estatal y local en los Estados Unidos, con estricto carácter no partidario: ni apoya ni se opone a los candidatos que ocuparán puestos en cualquier nivel del gobierno. Al mismo tiempo, la Liga es esencialmente política y su labor apunta a influir en las políticas por medio de actividades de divulgación. Es la red de base ciudadana original, regida por el consenso de sus miembros en todo el país. Las 900 filiales estatales y locales de la Liga constituyen un vasto cuerpo de cabildeo de base listo para movilizarse cuando es necesario. La organización no se aparta de su propósito básico, a saber, procurar que la democracia se convierta en realidad para todos los ciudadanos.

II. Contribución a la labor de las Naciones Unidas

Participación en la labor del Consejo Económico y Social y sus órganos subsidiarios: Durante el período de que se informa, la Liga participó en diversos períodos de sesiones de la Comisión de la Condición Jurídica y Social de la Mujer, en los que presentó declaraciones escritas. En febrero y marzo de 2005, colaboró en la realización de reuniones de trabajo sobre y para las niñas y realizó un taller sobre la participación política, en tanto que acto paralelo. Organizó asimismo un acto paralelo en el Church Center de las Naciones Unidas, en Nueva York, sobre las competencias necesarias para empoderar a las mujeres en el proceso político. El 24 de febrero de 2007, la organización brindó una sesión de capacitación a 200 niñas sobre el proceso que entraña la Comisión de la Condición Jurídica y Social de la Mujer, el cual tuvo lugar en el Church Center de las Naciones Unidas en Nueva York, y colaboró en el foro denominado *Speak Out for Girls*, celebrado el 2 de marzo de 2007 en la Sede de las Naciones Unidas. Inmediatamente después de éste tuvo lugar una conferencia de prensa en la Sala de reuniones de prensa de las Naciones Unidas, organizada por la Liga y otra organización. En todos los períodos de sesiones de la Comisión de la Condición Jurídica y Social de la Mujer, la Liga se dirigió a los miembros de la Comisión y a otros delegados gubernamentales para referirse a las necesidades de las niñas, las mujeres y las ancianas. En colaboración con los miembros de coaliciones de organizaciones no gubernamentales (ONG) se prepararon distintos textos sobre estos temas, que se propusieron a los delegados gubernamentales. Posteriormente, los delegados aprobaron algunos de los textos presentados, que utilizaron en los documentos finales. Esta situación se repitió durante todos los períodos de sesiones de la Comisión: en 2008 se hizo hincapié en el tema de la violencia en contra de las niñas; en 2007, la Liga participó en una mesa redonda sobre la discriminación en contra de las niñas y en otra sobre la violencia en contra de las niñas. La Liga, junto con otras ONG, firmó el documento EGM/FFGE/2007/OP.3 para la reunión del Grupo de expertos sobre la financiación en favor de la igualdad entre los géneros y el empoderamiento de la mujer celebrada en Oslo, del 4 al 7 de septiembre de 2007, y el documento E/CN.5/2006/NGO/1 para la Comisión de Desarrollo Social, en 2006.

Cooperación con los órganos u organismos especializados de las Naciones Unidas: Por lo que respecta a las Naciones Unidas, la Liga centró su atención en su calidad de miembro del Comité directivo del Grupo de trabajo sobre las niñas del Comité de ONG

relacionadas con el UNICEF, cuya labor se dirigió especialmente a captar la atención de los gobiernos mundiales respecto de la difícil situación que viven las niñas. El Grupo colaboró estrechamente con el UNICEF. Constituyó una red internacional en favor de las niñas por la que se defienden los derechos de éstas en todo el mundo, y usó la información obtenida a través de esa red para preparar informes sobre la situación de las niñas en el mundo, los cuales se presentaron a los correspondientes delegados en reuniones de las Naciones Unidas. La Liga trabajó en la preparación de boletines, que se enviaron a los miembros de la red internacional en favor de las niñas para mantenerlos al día sobre los temas tratados y las reuniones mantenidas por las Naciones Unidas en relación con las niñas. Presidió el comité sobre el sitio web del Grupo de trabajo y un Equipo de tareas sobre la protección de las niñas de la violencia, en respuesta a las iniciativas del Secretario General destinadas a combatir la violencia en contra de las mujeres. Presentó un programa sobre la violencia en contra de las niñas el 29 de noviembre de 2007 en la Sede de las Naciones Unidas, Nueva York, en cuya ocasión hicieron uso de la palabra oradores del Fondo de las Naciones Unidas para la Mujer (UNIFEM) y el UNICEF. En 2008, la Liga colaboró con la División para el Adelanto de la Mujer en relación con la selección de donaciones Herbert. Ocupó un puesto en el Comité Ejecutivo de las organizaciones no gubernamentales asociadas con el Departamento de Información Pública de las Naciones Unidas. Dentro de las funciones desempeñadas en ese comité se cuenta su participación en el comité del taller de comunicaciones y la presidencia de un taller de comunicaciones en febrero de 2006 en la Sede de las Naciones Unidas, Nueva York; la presidencia del comité de candidaturas; la copresidencia del comité del sitio web; la realización de sesiones de capacitación para las ONG y la redacción de artículos para el boletín.

Durante el período de que se informa, la Liga asistió a audiencias y reuniones en la Sede de las Naciones Unidas, Nueva York, celebradas por los Presidentes de la Asamblea General para las ONG.

Actividades en apoyo de los Objetivos de Desarrollo del Milenio (ODM): Varios observadores de la Liga contribuyeron en la labor de la Conferencia de las Organizaciones no Gubernamentales reconocidas como entidades consultivas por las Naciones Unidas participando con dinamismo en el Comité de ONG sobre la condición jurídica y social de la mujer. En 2008, habida cuenta de la atención especial que la organización presta al cambio climático mundial, pasó a integrar el Equipo de tareas sobre la mujer y el cambio climático del Comité de ONG sobre la condición jurídica y social de la mujer, lo que promueve los Objetivos Tercero y Séptimo. La Liga colaboró con el Fondo de los Estados Unidos para el UNICEF. Estas iniciativas contribuyeron a promover los Objetivos Primero, Segundo, Tercero, Cuarto, Quinto y Sexto. La organización participó en el examen quinquenal del tema “Un mundo apropiado para los niños” en la Sede de las Naciones Unidas en Nueva York, del 11 al 13 de diciembre de 2007, en donde se promovieron los Objetivos Primero, Segundo, Tercero, Cuarto y Quinto.

Actividades en apoyo de los principios mundiales: Diversos representantes de la Liga llevaron a cabo las siguientes actividades: a) participaron en las sesiones informativas del Comité de ONG sobre el UNIFEM; b) desempeñaron funciones en el Consejo de Organizaciones de la Asociación Pro Naciones Unidas de los Estados Unidos y ayudaron a preparar su sesión informativa mensual dedicada a la zona de Nueva York; c) desempeñaron funciones en el Consejo Nacional de la Asociación, cuya misión es promover a las Naciones Unidas en los Estados Unidos; d) impulsaron la consideración de distintas cuestiones por medio de intervenciones

orales públicas y actividades de divulgación para los miembros de la Liga en todo el país; e) las filiales locales de la Liga informaron a sus respectivas comunidades sobre las Naciones Unidas y la labor que éstas realizan, e instaron a que les prestaran apoyo financiero. Para ayudarlas en esa tarea, la Liga nacional escribió artículos en *The National Voter*, que distribuyó a todos los miembros. Se enviaron otros artículos sobre las Naciones Unidas a los presidentes de todas las secciones locales. Muchas filiales de la Liga incluyeron esos artículos en sus boletines locales.

Promoción de la democracia en los Estados Unidos: La finalidad de la mayoría de los programas de la Liga es promover un sistema gubernamental accesible, que sea representativo, responsable y receptivo; que proteja las libertades individuales establecidas en la Constitución, y que garantice oportunidades de participación ciudadana en el proceso de adopción de decisiones del gobierno. Partimos de la convicción de que, en todos sus niveles, el gobierno tiene que rendir cuentas, estar abierto a los ciudadanos y proteger sus derechos. Las filiales de la Liga supervisan las reuniones de sus respectivos gobiernos locales y tratan cuestiones de interés local. La Liga ha participado dinámicamente en la promoción del voto; la creación de comunidades de inclusión para combatir el racismo, y campañas de información del público sobre cuestiones relacionadas con las políticas públicas. A nivel nacional, la Liga ha asumido posiciones que se han acordado mediante consenso en el nivel de base o por acuerdo de sus filiales locales. Se trata de posiciones sobre asuntos tan diversos como el gobierno representativo, los derechos de los ciudadanos, las relaciones internacionales, los recursos naturales, la protección ambiental y la prevención de la contaminación, así como el cambio climático y las políticas sociales. Por políticas sociales se entiende la igualdad de oportunidades, la política fiscal, la atención sanitaria, la satisfacción de necesidades humanas básicas, el cuidado de los niños, la intervención oportuna en relación con niños en situación de riesgo, la prevención de la violencia, el control de armas y la política urbana. Las filiales locales de la Liga pueden tomar medidas en relación con esos temas en sus comunidades. La mayoría de esos asuntos son de interés para el Consejo Económico y Social. Además de las posiciones nacionales mencionadas, las filiales de la Liga a nivel estatal y local han coordinado sus posiciones y pueden influir localmente en relación con los asuntos mencionados. Internacional: a escala internacional, la Liga ha participado en numerosas iniciativas de capacitación de mujeres líderes de organizaciones de base en relación con el proceso político o de suministro de asistencia técnica y manuales de capacitación a candidatas o bien de observación o supervisión de las elecciones. Ello ha abarcado los siguientes programas: en 2008, un programa para profesionales de ONG en Armenia; en 2006, la Liga impartió capacitación sobre la organización de debates para los candidatos políticos en Abuja (Nigeria) como preparativo para las elecciones presidenciales, de gobernadores y legislativas que se iban a producir en Nigeria en abril de 2007; la Liga realizó un programa de intercambio con ciudadanos de Kenya entre 2005 y 2007; realizó programas de acogida cívica de líderes de Tayikistán en octubre de 2008 y de Azerbaiyán en noviembre de 2008, así como de líderes de la Federación de Rusia en octubre y noviembre de 2008; en 2005, su labor se centró en el empoderamiento de los ciudadanos para que ejercieran influencia en las políticas públicas en Jamaica; llevó a cabo un taller sobre aptitudes políticas para los candidatos de Zambia en 2006.

Promoción de la financiación y las cuestiones de las Naciones Unidas ante el Congreso de los Estados Unidos: La Liga apoyó decididamente la creación de las Naciones Unidas en 1945 y fue invitada por los Estados Unidos a participar en la

Conferencia sobre la Carta de las Naciones Unidas en San Francisco (California), también en 1945, como una de las 42 ONG consultoras. La Liga considera que los Estados Unidos deben cumplir sus obligaciones con las Naciones Unidas de forma expedita y sin restricciones. En el marco de una coalición diversa, bipartidaria, en apoyo de las Naciones Unidas, la Liga ha cabildeado ante miembros importantes del Congreso para que los Estados Unidos paguen su deuda morosa a las Naciones Unidas y ejercieron presión en miembros de Estados clave en tal sentido. También hizo cabildeo ante el Congreso para que los Estados Unidos ratificaran la Convención sobre la eliminación de todas las formas de discriminación contra la mujer, y ha cooperado con coaliciones para lograr ese objetivo. La Liga ha sido una de las organizaciones que han defendido con mayor firmeza a las Naciones Unidas desde el momento en que fue creada la organización hasta nuestros días.

4. New Zealand Family Planning Association

(Reconocida como entidad de carácter consultivo especial en 2005)

I. Introducción

New Zealand Family Planning Association es una organización no gubernamental que presta servicios clínicos, educacionales y normativos con miras a asegurar el logro de la salud sexual y reproductiva y los correspondientes derechos para todos. La Asociación cuenta con una dependencia internacional, llamada Family Planning International, que se centra en actividades de promoción y proyectos destinados a alcanzar los objetivos de desarrollo convenidos internacionalmente, especialmente el Programa de Acción de la Conferencia Internacional sobre la Población y el Desarrollo y los Objetivos de Desarrollo del Milenio, alcanzando una salud sexual y reproductiva y consolidando los correspondientes derechos a nivel universal. El único cambio que ha sufrido la Asociación desde que presentara su solicitud al Consejo Económico y Social es la orientación geográfica de Family Planning International, que ahora se centra predominantemente —si bien no exclusivamente— en la región del Pacífico (anteriormente, la dependencia dirigía sus actividades tanto a la región del sudeste asiático como a la del Pacífico).

II. Contribución a la labor de las Naciones Unidas

Participación en la labor del Consejo Económico y Social y sus órganos subsidiarios:
Comisión de la Condición Jurídica y Social de la Mujer – a) 49º período de sesiones: participó en las reuniones regionales preparatorias de este período de sesiones, al que asistió como ONG representante. La Directora General de la Asociación integró la delegación del Gobierno de Nueva Zelanda; b) 50º período de sesiones: participó como miembro de la delegación del Gobierno de Nueva Zelanda; c) 51º período de sesiones: dos miembros del personal de Family Planning International asistieron en calidad de representantes de la sociedad civil; d) 52º período de sesiones: participó como miembro de la delegación del Gobierno de Nueva Zelanda.
Comisión de Población y Desarrollo – 40º período de sesiones: dos miembros del personal de Family Planning International asistieron en calidad de representantes de la sociedad civil.
Cumbre Mundial – reunión plenaria de alto nivel del sexagésimo período de sesiones de la Asamblea General: la Directora General integró la delegación del Gobierno de Nueva Zelanda.
Actividades de planificación familiar – a) examen exhaustivo de los logros en la consecución de las metas fijadas en la Declaración de

compromiso en la lucha contra el VIH/SIDA aprobada en el 22º período extraordinario de sesiones de la Asamblea General, y en la reunión de alto nivel de la Asamblea General sobre el VIH/SIDA. La Directora General de la Asociación formó parte de la delegación del Gobierno de Nueva Zelanda; en esta reunión se logró contar con la asistencia de ministerios de Nueva Zelanda; b) reunión de alto nivel sobre el VIH/SIDA, 10 y 11 de junio de 2008. La Directora de Family Planning International integró la delegación del Gobierno de Nueva Zelanda. Una representante de Positive Women asistió en nombre de la Asociación como representante de la sociedad civil neozelandesa; Conferencia internacional de seguimiento sobre la financiación para el desarrollo encargada de examinar la aplicación del Consenso de Monterrey: la Asociación envió un representante a esta reunión integrando la delegación de la sociedad civil neozelandesa.

Cooperación con los órganos y los organismos especializados de las Naciones Unidas en el terreno o en la Sede

La Asociación ha colaborado con el UNFPA de diversas formas. Cada año recibe una donación de poca cuantía destinada a la labor de concienciación sobre cuestiones relacionadas con la población y el desarrollo en Nueva Zelanda, con la que se apoya el trabajo que realiza la Secretaría con el Grupo de parlamentarios neozelandeses sobre población y desarrollo. En colaboración con el UNFPA, la Asociación hizo el lanzamiento anual de su informe “Estado de la Población Mundial”. Hasta el año 2005 inclusive, trabajó junto con el UNFPA como organismo de ejecución del proyecto sobre la intervención de los hombres en la salud reproductiva en Fiji y las Islas Salomón, labor que finalizó a fines de 2005. La Asociación mantiene un contacto regular con la Oficina del UNFPA para el Pacífico y colabora con esta en distintos temas cuando resulta procedente y posible. Colabora con la oficina del PNUD para varios países radicada en Fiji en la creación de una red del Pacífico en favor de la igualdad entre los géneros, e interviene de forma dinámica en el proceso de reforma de la estructura de las Naciones Unidas en materia de igualdad entre los géneros.

Actividades en apoyo de los Objetivos de Desarrollo del Milenio: La existencia de Family Planning International obedece a la necesidad de promover los objetivos de desarrollo convenidos internacionalmente, en particular los establecidos en el Programa de Acción de la Conferencia Internacional sobre la Población y el Desarrollo, los ODM y otros objetivos convenidos, como los de la Plataforma de Acción aprobada en la Cuarta Conferencia Mundial sobre la Mujer. Para ello, la organización realiza actividades de divulgación y proyectos tendentes a promover los derechos y opciones en materia sexual y reproductiva, y ayuda a las personas a que disfruten de relaciones sexuales respetuosas y constituyan familias saludables. Mediante los proyectos realizados, Family Planning International ayuda a diversas organizaciones asociadas, principalmente en el Pacífico, a que suministren información y servicios de calidad a sus comunidades. Nuestra labor de divulgación permite crear entornos propicios, consolidar políticas públicas eficaces y garantizar una financiación adecuada de asuntos relacionados con la población y el desarrollo, especialmente la salud sexual y reproductiva, en el marco de actividades de desarrollo internacionales.

En la práctica, Family Planning International ha puesto en marcha un proyecto en Papua Nueva Guinea por el que se pretende detener y revertir la propagación del VIH mediante una labor de concienciación a fin de que los hombres tengan un mejor comportamiento en materia sexual y reproductiva. Se ha iniciado asimismo un

proyecto de cuidados domiciliarios en Camboya, por el que se presta apoyo a mujeres y niños que viven con el VIH. La organización informa y motiva a los parlamentarios de Nueva Zelandia para que tomen las medidas necesarias a fin de dar mayor prioridad a los temas de población y desarrollo en el marco de la asistencia oficial para el desarrollo que presta dicho país. Colabora con los formuladores de políticas y programas para que en su labor presten atención a los temas de población y desarrollo. Prepara recursos y material informativo para que el público de Nueva Zelandia en general, los medios de difusión, los parlamentarios y los formuladores de políticas y programas sean conscientes de cuán esenciales son la salud sexual y reproductiva y los asuntos relacionados con la población y el desarrollo para alcanzar los objetivos de desarrollo convenidos internacionalmente, y estén informados sobre lo que atañe al desarrollo internacional en general.

5. Rodale Institute

(Reconocida como entidad de carácter consultivo especial en 2005)

I. Introducción

Objetivos de la organización: Rodale Institute es una organización sin fines de lucro constituida de conformidad con el artículo 501 c) 3) de la Ley del impuesto sobre la renta, que crea soluciones mundiales desde la base. Los edafólogos de nuestra organización y una red de cooperación de investigadores han documentado que las técnicas de agricultura orgánica ofrecen la mejor solución a los problemas del calentamiento mundial y el hambre. La organización fue fundada en Kutztown (Pennsylvania), en 1947, por el Sr. J. I. Rodale, pionero en materia de agricultura orgánica. Nuestro estudio Farming Systems Trial®, el ensayo de más larga duración en los Estados Unidos por el que se comparan técnicas de agricultura orgánica y convencional, constituye la base de la capacitación práctica que brindamos a miles de agricultores en África, Asia y las Américas. Nuestras conclusiones son claras: una transformación orgánica mundial mitigará las emisiones de gases de efecto invernadero en la atmósfera y restablecerá la fertilidad de los suelos. Nuestra misión consiste en mejorar la salud y el bienestar de las personas y del planeta.

II. Contribución a la labor de las Naciones Unidas

Rodale Institute realizó varias actividades para promover el logro de los Objetivos de Desarrollo del Milenio, concretamente los objetivos de garantizar la sostenibilidad ambiental y fomentar una alianza mundial para el desarrollo.

En las siguientes secciones se describen tales actividades.

Participación en la labor del Consejo Económico y Social y sus órganos subsidiarios: a) 4 de febrero a 14 de marzo de 2008: El Sr. Amadou Makhtar Diop, Jefe del Departamento Internacional de Rodale Institute y otros miembros importantes del personal del Instituto, participaron en un debate en línea sobre la manera de lograr un desarrollo sostenible; b) diversos representantes asistieron a las 60ª y 58ª Conferencias del Departamento de Información Pública para las Organizaciones no Gubernamentales; c) marzo de 2005: Reunión preparatoria de la serie de sesiones de alto nivel del Consejo Económico y Social para examinar y debatir los Objetivos de Desarrollo del Milenio.

Cooperación con los órganos y los organismos especializados de las Naciones Unidas en el terreno o en la Sede: a) 1° de enero a 31 de julio de 2008: La Organización de las Naciones Unidas para la Agricultura y la Alimentación y el Instituto de Investigación sobre Agricultura Orgánica financiaron trabajos realizados en cooperación, prepararon conjuntamente documentos de investigación y compendios e hicieron presentaciones en conferencias internacionales. Dentro de los temas tratados en los compendios cabe mencionar la influencia de los gases de efecto invernadero en la agricultura, los métodos biológicos sin labranza, los abonos orgánicos y la gestión de la fertilidad de los suelos, la investigación sobre los hongos micorrizas y el secuestro de carbono.

Actividades en apoyo de los objetivos de desarrollo convenidos internacionalmente, especialmente los Objetivos de Desarrollo del Milenio: Proyectos internacionales financiados: a) Proyecto en curso de la Agencia de los Estados Unidos para el Desarrollo Internacional (USAID) y AFRICARE titulado “Timbuktu Food Security Initiative” (Iniciativa de seguridad alimentaria de Timbuktu). Por medio de este proyecto se financia la capacitación experimental en materia de técnicas de agricultura regenerativa y lugares de demostración en Timbuktu y Dire (Malí). Mediante el Programa Biketown Africa, realizado en colaboración con Rodale, se suministraron bicicletas a diversos grupos (por ejemplo, a los trabajadores de la salud) dedicados a la lucha contra el VIH/SIDA en Botswana, Namibia, el Senegal y Sudáfrica. Los trabajadores de la salud usaron bicicletas para distribuir medicamentos antirretrovirales y prestar atención domiciliaria a las personas infectadas por el VIH, y difundieron información sobre la manera en que las personas pueden protegerse de dicho virus y la importancia de someterse a pruebas de detección del mismo; b) 1° de octubre de 2004 a 30 de marzo de 2007, Programa de colaboración para apoyar la investigación sobre la agricultura sostenible y la ordenación de los recursos naturales: la USAID y Virginia Polytechnic Institute financiaron exámenes de investigaciones y estudios de caso sobre el estado de la ciencia en materia de calidad de los suelos en los trópicos. El Sr. Hepperly preparó un capítulo de un libro de texto sobre los sistemas de producción en el terreno para el libro de reseña. **Conferencias y presentaciones. 2008:** a) 16 a 20 de junio – Conferencia en el Congreso Orgánico Mundial de la Federación Internacional de los Movimientos de Agricultura Biológica Internacional (IFOAM) sobre los cultivos del futuro, Módena (Italia). Varios representantes de Rodale Institute participaron en la conferencia, en donde se presentó un cartel sobre temas energéticos además de hacerse exposiciones orales sobre técnicas biológicas sin labranza y sobre la agricultura orgánica y los gases de efecto invernadero; b) 1° de mayo – Cumbre de soluciones de Al Gore, Nueva York. Participación en los debates de la mesa redonda sobre las soluciones a la crisis climática; c) 17 y 18 Abril – La agricultura orgánica y el cambio climático en Clermont-Ferrand, Lempdes (Francia). El Sr. Hepperly, orador principal, se refirió al tema de la agricultura biológica y la contribución del cambio climático a las emisiones de gases de efecto invernadero; d) 13 y 14 de marzo – Simposio internacional de la IFOAM y la Sociedad Internacional de Investigación sobre Agricultura Orgánica (ISOFAR) sobre la fertilidad de los suelos, Seúl (Corea del Sur), que trató de la agricultura orgánica en Asia en relación con la fertilidad de los suelos y la producción eficiente de cultivos. El Sr. Hepperly hizo una exposición sobre los gases de efecto invernadero y la agricultura orgánica, debatió sobre la investigación realizada por Rodale y participó en programas científicos. **2007:** a) 4 a 8 de noviembre – Reuniones internacionales anuales de American Society of Agronomy, Crop Science Society of America y Soil Science Society of America, celebradas en Nueva Orleans, que se

refirieron a la integración de los cultivos, los suelos y el medio ambiente durante un siglo. David Wilson, agrónomo de Rodale Institute habló sobre diversas técnicas de agricultura orgánica, como la gestión de la cobertura de cultivos y los rodillos para la modalidad sin labranza; b) Cuarta Cumbre Mundial Anual “Seeds of Change” celebrada en agosto en Santa Fe; c) Verano de 2007 – Rodale Institute acogió a estudiantes de Gyeongsang National University de la República de Corea y los capacitó en diversas prácticas de agricultura orgánica, como la gestión de malezas, la producción de cultivos orgánicos, los abonos orgánicos y el cálculo de precios de los productos orgánicos. **2006:** a) 18 a 20 de octubre – Simposio internacional sobre agroecología celebrado en Chapingo, Texcoco (México). El Sr. Hepperly habló sobre la relación del suelo con los cultivos y la nutrición animal; b) 9 a 15 de julio – 18° Congreso Mundial de Edafología, Filadelfia. Rodale Institute participó en la conferencia y presentó un cartel. **Asociaciones y colaboraciones para el desarrollo:** a) Conferencia de ONG en Zurich – Formulación de propuestas y reunión con ONG asociadas; b) Women’s Campaign International – Asociada de cooperación en materia de posibles proyectos de educación sobre agricultura regenerativa en Liberia y Malawi; c) Rodale Institute examinó la posible colaboración con la Junta del Centro de Agricultura Orgánica, que se suma al compromiso del Emirato de Abu Dhabi de crear institutos técnicos para llevar a cabo investigaciones y centros de capacitación para educar a los agricultores sobre prácticas orgánicas, concebidas especialmente atendiendo a las necesidades agroecológicas concretas de la región; d) Rodale Institute acogió en varias ocasiones a personal de la organización “Food for Peace” de USAID en la granja del Instituto en Kutztown (Pennsylvania), y les ofreció presentaciones y visitas de campo para familiarizarlos con la agricultura orgánica y las investigaciones de Rodale, así como examinar un proceso de planificación estratégica aplicable a la labor internacional; e) algunos representantes viajaron en varias oportunidades al Senegal y África occidental para reunirse con agricultores, comerciantes y funcionarios gubernamentales locales y estatales, así como formuladores de políticas para debatir los problemas con que se enfrentan los agricultores de África occidental y el establecimiento de posibles asociaciones, planificar sesiones de capacitación sobre técnicas de agricultura regenerativa y orgánica y debatir la función que podría desempeñar Rodale Institute en el Senegal y las oportunidades de promoción de los principios de agricultura orgánica que existen.

6. Hermanas de Nuestra Señora de Namur

(Reconocida como entidad de carácter consultivo especial en 2001)

I. Introducción

Objetivos de la organización: Las Hermanas de Nuestra Señora de Namur son una congregación católica fundada en Francia en 1804 para atender las necesidades de los pobres, especialmente de las mujeres y los niños. La mayoría de sus miembros ha trabajado tradicionalmente en el campo de la educación formal (desde el nivel preescolar hasta el universitario), aunque en la actualidad también participan en una gran variedad de proyectos de educación informal, alfabetización de adultos, servicios primarios de salud, desarrollo rural, asistencia directa a los pobres y promoción de la paz y la justicia. La parte más relevante de la declaración de la misión de la organización dice: “Mujeres ... que trabajan con otros para que haya paz y justicia para todos”. La mayoría de las integrantes de la congregación que

desarrollan su labor en África son hoy mujeres del lugar, que se desempeñan en el campo de la educación primaria y secundaria. Sin embargo, las hermanas participan cada vez más en la prevención del VIH/SIDA y el cuidado directo de las personas afectadas por el virus. En América Latina, la congregación lleva adelante su labor principalmente en zonas rurales y barrios de tugurios en la periferia de las grandes ciudades. Uno de los principales objetivos es el empoderamiento de las mujeres mediante la alfabetización y su capacitación para que se conviertan en líderes de sus comunidades y luchan por quienes carecen de servicios sociales básicos. Otras hermanas desarrollan actividades en el Japón en el campo de la educación formal, desde el nivel preescolar hasta el universitario. En los Estados Unidos de América y Europa (Bélgica, Francia, Italia y el Reino Unido), las hermanas participan en todas las actividades antes mencionadas, pero ponen especial énfasis en la defensa de los pobres. El mayor aumento de la cantidad de miembros de la organización sigue produciéndose en África (Kenya, Nigeria, la República Democrática del Congo, Sudáfrica y Zimbabwe) y América Latina (el Brasil, Nicaragua y el Perú).

En julio de 2008 se reunió un órgano representativo de todos los miembros a nivel internacional, el cual fijó las siguientes prioridades: combatir el problema de la desigualdad cada vez mayor que aqueja al mundo; colaborar con las personas y poblaciones que viven en situación de pobreza, especialmente las personas marginadas y las mujeres y niños víctimas de abuso; responder a las amenazas que se plantean al medio ambiente y a la necesidad de un desarrollo sostenible.

II. Contribución a la labor de las Naciones Unidas

Participación en la labor del Consejo Económico y Social y sus órganos subsidiarios: La atención de nuestra representante se centró en la esfera amplia del desarrollo social y la erradicación de la pobreza. La representante participó con dinamismo en todas las reuniones de la Comisión de Desarrollo Social de las Naciones Unidas y presidió por dos mandatos consecutivos el Comité de Organizaciones no Gubernamentales sobre Desarrollo Social. La representante contribuyó a preparar documentos sobre los siguientes temas: participación de las personas afectadas por las políticas; necesidad de examinar las causas de la exclusión social; cooperación internacional y asociaciones; la educación como factor clave para el desarrollo; la feminización de la pobreza; la captación de jóvenes y mujeres por las políticas de empleo; la educación de las niñas; la importancia de la igualdad entre los géneros; la relación entre la pobreza y el VIH/SIDA; la trata de mujeres y niños; la migración y la política de empleo; el trabajo infantil; los programas de rehabilitación y educación en prisiones; los derechos humanos y las políticas de empleo, y las asociaciones con gobiernos y ONG. Las integrantes de la organización participaron asimismo en muchos períodos de sesiones de la Comisión de la Condición Jurídica y Social de la Mujer, la Comisión de Desarrollo Social de las Naciones Unidas y el Foro Permanente para las Cuestiones Indígenas.

Otra esfera que despierta mucho interés es la financiación para el desarrollo; la representante de la organización ha hecho un seguimiento regular de este tema y participado en muchos diálogos de alto nivel al respecto.

Cooperación con los órganos y los organismos especializados de las Naciones Unidas en el terreno o en la Sede

La organización ha enviado participantes a las conferencias anuales del Departamento de Información Pública para las Organizaciones no Gubernamentales, entre ellas, integrantes de África y Europa, y su representante hace un seguimiento regular de las sesiones de información semanales. Una integrante de la Oficina de la organización en Nueva York es un miembro activo, que contribuye a la labor del Grupo de trabajo sobre las niñas del Comité de ONG relacionadas con el UNICEF.

Actividades en apoyo de los Objetivos de Desarrollo del Milenio: Las integrantes se dedicaron durante dos años a redactar un curso en línea sobre los Objetivos de Desarrollo del Milenio. Tal curso fue utilizado ampliamente por todas las integrantes de la organización para continuar su educación por cuenta propia, y está ahora a disposición de alumnos de instituciones secundarias y terciarias por medio del sitio web de la organización. Además, el número de personas del público en general que lo consulta es cada vez mayor.

Actividades en apoyo de los principios mundiales: Dorothy Stang, una integrante de la organización, recibió el premio de las Naciones Unidas en la esfera de los derechos humanos 2008 por su labor de defensa de los derechos humanos de los agricultores sin tierra de la Amazonia brasileña, que le costó la vida. La representante de la organización hace un seguimiento regular de los comités de ONG pertinentes: de desarrollo social y su subcomité sobre erradicación de la pobreza, y los grupos de trabajo de ONG sobre la financiación para el desarrollo y la República Democrática del Congo. Diez veces al año, la representante prepara la publicación “SND at UN News Briefs”, por la que se mantiene informados a los miembros sobre la labor de las Naciones Unidas y toda cuestión conexas. Para que los miembros comprendan mejor el trabajo de las Naciones Unidas, la organización ha patrocinado la venida de 125 miembros de los cinco continentes por una estancia de entre tres días y dos semanas. Un miembro de la República Democrática del Congo colaboró con la Oficina de la organización durante prácticamente un año entero, y a ella se le encomendará la tarea de promover la participación de los miembros en todo el continente africano.